† ORDO CISTERCIENSIS S.O.

Prot. N° 02/BI/13 Curia Generalizia

BOLETÍN DE INFORMACIÓN - Nº 180

Mount St Bernard

El 11 de junio de 2013, Dom Joseph Delargy llegó al término de su segundo mandato abacial en el **Monasterio de Mount St Bernard**, en la diócesis de Nottingham (Inglaterra). Ese mismo día, tuvo lugar una elección sin resultado. Dom Brendan Freeman, Abad de New Mellaray y Padre Inmediato de Mount St Bernard, siguiendo el procedimiento requerido, nombró al **Padre Erik Varden** Superior ad nutum de la Comunidad.

Dom Erik nació en Noruega en 1974 ; entró en Mount St Bernard en 2002, hizo la profesión solemne en 2007 y fue ordenado sacerdote en 2011. En el momento de su nombramiento, era prior de la Comunidad.

New Melleray

Dom Brendan Freeman, Abad de New Melleray (archidiócesis de Dubuque - USA) desde 1984, habiendo alcanzado la edad mencionada en el Est 40.A de las Constituciones, presentó la dimisión al Abad General. Con el consentimiento del Consejo, el Abad General la aceptó y se hizo efectiva el 17 de julio de 2013.

El 3 de agosto de 2013, Dom Augustine McGregor, Abad de Mount Melleray (Irlanda) y Padre Inmediato de New Melleray nombró a **Dom Mark Scott**Superior *ad nutum* de New Melleray.

Dom Mark nació en 1948 a Sacramento (CA, USA). Entró en Vina en 1978, hizo la profesión solemne en 1986 y fue ordenado sacerdote en 1987. En 2001, los hermanos de la comunidad de Ava (Missouri, USA) eligieron como abad a Dom Mark y al fin de su mandato, fue nombrado editor de la Revista *Cistercian Studies*.

Holy Trinity

El 6 de julio de 2013, **Dom David Altman** llegó al término de su mandato abacial en el **Monasterio de Holy Trinity**, en la diócesis de Salt Lake City (USA).

El 3 de agosto de 2013, Dom Elias Dietz, Abad de Gethsemani y Padre Inmediato de Holy Trinity, nombró a **Dom Brendan Freeman**, abad emerito de New Melleray, Superior *ad nutum* de la Comunidad de Holy Trinity.

Dom Brendan empezará su servicio en Holy Trinity en septiembre.

Muerte de Dom Ambrose

El 24 de agosto de 2013, de mañana, ha muerto Dom Ambrose Southey.

Nacido en 1923 en White Bay (Gran Bretaña), entró en Mont Saint Bernard en 1940. Hizo la Profesión Solemne en 1945 y fue ordenado sacerdote en 1948.

Fue estudiante de Derecho Canónico en Roma de 1951 a 1953. Nombrado prior de su comunidad, después fue elegido abad el 9 de julio de 1959. Fue elegido Abad General el 7 de mayo de 1974 y permaneció en el cargo hasta el Capítulo General de 1990, en el que presentó su dimisión. Después fue Superior ad nutum de Bamenda (Camerún), fundación de Mont Saint Bernard, de 1993 a 1996, y Superior ad nutum de Scourmont (Bélgica) de 1996 a 1998. Finalmente desempeñó el servicio de capellán de la Hermanas de Vitorchiano (Italia) ¡antes de volver definitivamente a su monasterio de origen!

Tenía 90 años de edad, 71 de profesión monástica y 64 sacerdocio.

Desplegó su buen trabajo al servicio de las comunidades y colaboró en la elaboración de las nuevas Constituciones.

Admiramos su gran entrega de servidor bueno y fiel y bendecimos su entrada en el gozo del Señor.

Honras fúnebres de Dom Ambrose

Las honras fúnebres de **Dom Ambrose** tuvieron lugar en el Monasterio de Mont Saint Bernard el **jueves, 29 de agosto, a 11 horas**. Las presidió Mons. Malcolm McMahon, O.P., Obispo de la diócesis de Nottingham (Gran Bretaña), en presencia de Dom Eamon Fitzgerald, Abad General de la Orden Cisterciense de la Estrecha Observancia.

Todas las Comunidades de la Orden estuvieron especialmente unidas en la oración a los hermanos de Mt St Bernard para dar el último adiós a quien estuvo entregado durante tantos años al servicio de los hermanos y hermanas de la Orden.

Congregación Cisterciense de San Bernardo

El 6 de septiembre de 2013, **Madre M. Angelines de Frutos** fue elegida por un mandato de seis años Abadesa Presidente de **la Congregación Cisterciense de San Bernardo en España**, Congregación de monjas cistercienses asociada oficialmente a la OCSO.

En el momento de la elección, **Madre M. Angelines**, monja de Las Huelgas, era Promotora del Capitulo General de la CCSB. Ha participado como observadora en los Capítulos Generales de la OCSO.

Reemplaza a la **Madre Mª Jesús María Fernandez Estalayo**, Abadesa Presidente de la Federación de Monjas Cistercienses de Las Huelgas hasta 1995 y luego elegida primera Abadesa Presidente y Moderadora Suprema de la Congregación Cisterciense de San Bernardo cuando dicha Federación fue eregida en Congregación autónoma.

<u>Jacona</u>

Dom Rafael del Valle Elcid, Prior del Monasterio de Jacona (diócesis de Zamora - México) desde 2004, habiendo alcanzado la edad mencionada en el Est 40.A de las Constituciones, presentó la dimisión al Abad General. Con el consentimiento del Consejo, el Abad General la aceptó y se hizo efectiva el 1° de agosto de 2013.

El 2 de octubre de 2013, los hermanos de la comunidad de Jacona eligieron como Prior, por un mandato de 6 años, al **Padre Marco Antonio Maldonado Jaramillo**.

Dom Marco Antonio nació en 1965 en ciudad de México (México), entró en Jacona en 1986, hizo la profesión solemne en 1992 y fue ordenado en 2012. En el momento de la elección, era Maestro de los novicios y segundo Superior.

Ordo 2013-2014

Hay disponible ya una versión latina del **Ordo 2013-2014** en el sitio Web y descargable en formato PDF : (« Recursos/Liturgia/Ordo »)

¡Nuestro agradecimiento al P. Justin de Genesee!

Bamenda

El 6 de agosto de 2013, Dom Charles Amiheree, llegó al término de su mandato como Abad de **Bamenda** (Camerún). Permanece en el cargo hasta que al nuevo P.Inmediato recientemente nombrado, Dom Erik Varden de Mount Saint Bernard, le sea posible efectuar la próxima Visita Regular. En la reciente Visita Regular al Monasterio, hecha en compañía de la M. Regina Nebo, miembro del Consejo del Abad General, se decidió que no habría elección por el momento y que sería nombrado un Superior ad nutum.

Después de que la Congregación para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica (CIVCSVA), diera los permisos necesarios y gracias a la generosidad del P. Peter Eghwrudjakpor, OSB, Prior del Priorato Ewu-Ishan (Estado de State, Nigeria), **el Hno. Michael Asogwa**, OSB, fue nombrado Superior del monasterio de Bamenda el 7 de octubre de 2013. El Hno. Michael serà ayudado en dicha tarea por el P. Joseph Udo-Udo, OSB, del mismo Priorato de

Ewu-Ishan.

Causa de los mártires de Argelia – Tibhirine

Este 7 de octubre pasado, Monseñor Bader, Arzobispo de Argel, con el acuerdo del Abad General y su Consejo, nombró al Padre Thomas Georgeon, monje de La Trapa y actual Secretario del Abad General, como **Postulador de la causa de Monseñor Claverie y sus 18 compañeros** (entre ellos nuestros 7 hermanos de Tibhirine). El nombramiento fue aprobado por la Congregación para las Causas de los Santos el 11 de octubre, 2013.

Bonneval - La Hna. Lydwine

La Madre Abadesa y las hermanas de la comunidad de **Bonneval** nos piden haceros partícipes a todos los hermanos y hermanas de la Orden del siguiente mensaje: "El miércoles 23 de octubre de 2013, paseantes han encontrado restos humanos a unos 45 minutos de marcha al norte del monasterio. La gendarmería ha intervenido y rastreado el terreno. Las pruebas de identificación confirman que ciertamente se trata de nuestra **Hna. Lydwine**, desaparecida el 8 de noviembre de 2012. La confiamos y nos confiamos a vuestra oración"

Bethlehem

El 8 de noviembre de 2013, al final de su sexto mandato abacial, **Dom Celsus Kelly** fue reelegido Abad de Bethlehem (Portglenone, Irlanda del Norte), por un nuevo mandato de seis años.

Filipinas

Como -sin duda- lo sabéis, un violento tifón ha atravesado **las Filipinas** el viernes, 8 de noviembre. Dom Gérard de Guimaras hace saber que, gracias a Dios, los monasterios de **Guimaras** y de **Matutum** no han sufrido daño alguno.

Oremos por la gente de las Filipinas afectada por tal desgracia, especialmente por los hermanos y hermanas de nuestras comunidades que tienen familiares en las zonas devastadas.

Shuili

El 26 de Noviembre de 2013, Dom Paul Kao, Superior *ad Nutum* de Lantao nombró al Padre **Francis Lim** Superior de la Comunidad de Shuili (Taiwan).

Padre Francis nació en 1939. Hizo la profesión solemne y fue ordenado sacerdote en 1997. Fue Superior de Shuili de 1999 a 2001.

LXXXII Asamblea de la Unión de Superiores Generales : encuentro con el Papa

Ciudad del Vaticano, 29 noviembre 2013 (VIS).- La Unión de Superiores Generales ha celebrado su LXXXII asamblea en el Salesianum de Roma, del 27 al 29 de noviembre. Las reflexiones, basadas en tres experiencias personales, se han centrado en el papel de los Superiores a la luz del magisterio y del ejemplo del Papa Francisco. Y el pontífice en persona, ha decidido encontrar a los superiores durante tres horas y no solamente en una breve audiencia como habían solicitado. No ha habido ningún discurso preparado con antelación: se ha tratado de un largo coloquio fraternal y cordial, con preguntas y respuestas.

Según informa un comunicado de la Unión de Superiores Generales, la primera tanda de preguntas ha estado dedicado a la identidad y la misión de la vida consagrada. Todos los cristianos deben ser coherentes con su fe, ha dicho el Papa, pero los religiosos están llamados a seguir al Señor de una manera especial : "Son hombres y mujeres que pueden despertar al mundo. La vida consagrada es profecía . Dios nos pide que dejemos el nido que nos arropa y que salgamos a los confines del mundo evitando la tentación de someterlos. Esta es la forma más eficaz de imitar al Señor".

Preguntado por la situación de las vocaciones, el Papa ha señalado que hay Iglesias jóvenes que están dando nuevos frutos. Por supuesto, esto nos obliga a replantear la inculturación del carisma. La Iglesia, como en el caso de Matteo Ricci, debe pedir perdón y considerar, con vergüenza, los fracasos apostólicos a causa de malentendidos en este campo. El diálogo intercultural debe impulsar la entrada en el gobierno de los institutos religiosos de personas de diferentes culturas que expresan diferentes formas de vivir el carisma.

Francisco ha insistido en la formación que, en su opinión, se basa en cuatro pilares fundamentales: espiritual, intelectual, comunitario y apostólico. Es imprescindible evitar cualquier forma de hipocresía y de clericalismo a través de un diálogo franco y abierto sobre todos los aspectos de la vida, " la formación es una tarea artesanal, no una labor de policía", ha subrayado, y su objetivo es "formar religiosos que tengan un corazón tierno y no ácido como el vinagre. Todos somos pecadores, pero no corruptos. Hay que aceptar a los pecadores, no a los corruptos."

Para el Papa la fraternidad tiene una enorme fuerza de atracción. Presupone la aceptación de las diferencias y los conflictos. A veces es difícil de vivir, pero si no se vive no se es fecundo. En cualquier caso, "nunca debemos actuar como gestores ante el conflicto de un hermano hay que acariciar ese conflicto".

Se han planteado también algunas cuestiones sobre las relaciones entre los religiosos y las Iglesias particulares en las que están insertados. El Papa ha afirmado que sabía por experiencia los problemas que se plantean. "Nosotros, los obispos, tenemos que entender que las personas consagradas no representan sólo una ayuda material, sino que son dones que enriquecen las diócesis."

Las últimas preguntas han tenido como objeto las fronteras de la misión de los consagrados . "Hay que buscarlas sobre la base de los carismas", ha respondido el Papa. Las realidades donde impera la exclusión sigue siendo la prioridad más importante. Además de estos retos, el pontífice ha citado el cultural y educativo en las escuelas y universidades. Para el Papa los pilares de la educación son : "transmitir conocimientos , transmitir formas de hacer, transmitir valores. A través de ellos se transmite la fe. El educador debe estar a la altura de las personas que educa y debe interrogarse sobre como anunciar a Jesucristo a una generación que cambia" .

Antes de saludar a los 120 Superiores Generales presentes, el Santo Padre ha anunciado que el 2015 será un año dedicado a la vida consagrada. Saliendo del aula ha dicho: "Gracias, por lo que hacéis y por vuestro espíritu de fe y de servicio. Gracias por vuestro testimonio y también por las humillaciones por las que tenéis que pasar".

(http://visnews-es.blogspot.it/2013/11/en-su-encuentro-con-los-superiores.html)

El Elenchus 2014

El *Elenchus* 2014 está en preparación. ¡Si desean cualquier cambio o corrección en sus datos, que no hayan indicado antes, tengan a bien informar a la secretaría (ocsoroma@gmail.com) a más tardar el martes 31 de diciembre de 2013 precisando el número de ejemplares que desean recibir si es diverso del que recibieron el año anterior. ¡Gracias!.

El Padre Romano Bottegal

Decretos de la Congregación para las Causas de los Santos

Ciudad del Vaticano, 9 diciembre 2013 (VIS).- El Santo Padre Francisco, en audiencia con el cardenal Angelo Amato, S.D.B., Prefecto de la Congregación de la Causa de los Santos, ha autorizado la promulgación de los siguientes decretos:

-MILAGROS

-Un milagro atribuido a la intercesión de la Venerable Sierva de Dios Giovannina Franchi, fundadora de la Congregación de las Hermanas Enfermeras de la Virgen Dolorosa. Esta religiosa nació en Como (Italia) el 24 de junio de 1807 de 1830 y murió el 23 de febrero de 1872.

-MARTIRIO

Siervos de Dios Mario Vergara, sacerdote profeso del Pontificio Instituto para las Misiones Extranjeras, e Isidoro Ngei Ko Lat, laico y catequista, asesinados por odio a la fe, en Shadaw (Birmania, hoy Myanmar) el 24 de mayo de 1950.

VIRTUDES HEROICAS

- -Siervo de Dios, Maurice Garrigou, sacerdote Fundador del Instituto de Nuestra Señora de la Compasión, nacido en Gudanes (Ariège, Francia) el 21de septiembre de 1766 y muerto en Toulouse (Francia) el 27 de septiembre de 1852.
- -Siervo de Dios Klemens (Vincenz Fühl), sacerdote profeso de la Orden de San Agustín, nacido en Aidhausen (Alemania) el 18 de junio de 1874 y muerto en La Paz (Bolivia) el 31 de marzo de 1935.
- Siervo de Dios Marcelo de la Virgen del Carmen (Boldizsár Marton), sacerdote profeso de la Orden de los Carmelitas Descalzos, nacido en Kiskomárom (Zalakomár, Hungría) el 9 de septiembre de 1887 y muerto en Budapest (Hungría) el 29 de mayo de 1966.
- Siervo de Dios Romano Bottegal, sacerdote profeso de la Orden Cisterciense de la Estricta Observancia (Trapenses), nacido en San Donato de Lamon (Belluno, Italia) el 28 de diciembre del 1921 y muerto en Beirut (Líbano) el 19 de febrero de 1978.

- -Sierva de Dios Rosalie Cadron-Jetté (Madre de la Natividad), Fundadora del Instituto de las Hermanas de la Misericordia, nacida en Lavaltrie (Montreal, Canadá) el 27 de enero de 1794 y muerta en Montreal (Canadá) el 5 de abril de 1964
- -Sierva de Dios María Rosa Teresa Gay Tibau, Fundadora del Instituto de las Hermanas de San José, ahora Religiosas de San José de Gerona; nacida en Llagostera (Girona, España) el 24 de octubre de 1813 y muerta en Girona (España) el 18 de marzo de 1884.
- -Sierva de Dios Maria Oliva del Cuerpo Místico (María Oliva Bonaldo), Fundadora del Instituto de las Hijas de la Iglesia, nacida en Castelfranco, Veneto (Treviso, Italia) el 26 de marzo de 1893 y muerta en Roma (Italia) el 10 de julio de 1976.
- -Sierva de Dios Orsola Mezzini, Religiosa profesa y Superiora General de la Congregación de las Religiosas de la Pequeña Misión para los Sordomudos; nacida a Campeggio de Monghidoro (Boloña, Italia) el 12 de diciembre de 1853 y muerta en Boloña (Italia) el 23 de marzo de 1919.
- -Sierva de Dios María Scolastica de la Divina Providencia (Orsola Maria Rivata), Religiosa profesa y Primera Superiora General de las Pías Discípulas del Divino Maestro, nacida en Guarene (Cuneo, Italia) el 12 de julio de 1897 y muerta en Sanfrè (Cuneo, Italia) el 24 de marzo de 1987.
- -Siervo de Dios Rafael Cordero Molina, laico. Nacido en San Juan de Puerto Rico (Puerto Rico) el 24 de octubre de 1790 y muerto el 5 de julio de 1868.

(http://www.vis.va/vissolr/index.php?vi=all&dl=c0d5ece9-a329-3a05-8683-52a5c59dd5ba&dl t=text/xml&dl = y&ul=1&ev=1)

Viaceli

El 14 de diciembre de 2013, al final de su tercer mandato abacial, **Dom Alejandro Castro Rodríguez** fue reelegido Abad de Viaceli (España), por un nuevo mandato de seis años.

Informaciones

El boletín de información nº 180, que recoge las novedades aparecidas entre el mes de junio y el mes de diciembre de 2012, puede ser bajado de Internet en la rúbrica : "Informaciones / Boletines".

http: http://www.ocso.org/index.php?option=com_docman&Itemid=110&lang=es

El boletín necrológico 2013-2 puede ser bajado en la rúbrica: "Informaciones / Boletines Necrológicos".

http://www.ocso.org/index.php?option=com_docman&Itemid=156&lang=es

Centenario en Westmalle

El Padre Tillo Declercq nació en Izegem, Bélgica, el 10 de agosto de 1913. Entró en la Congregación del Corazón Inmaculado de María (Misioneros de Scheut) en 1933, fue ordenado sacerdote en 1938 y fue misionero en Filipinas durante muchos años. Entró en la abadía de Westmalle en 1960 e hizo la profesión solemne en 1962.

Trabajó en la cervecería de Westmalle, fue capellán de las Hermanas de Nazareth y prior de la Comunidad de Westmalle durante muchos años. Ante de tomar un reposo bien meriecido en la enfermería, estuvo encargado de la acogia de los pobres, en la puerta del Monasterio. Centenario en Mont-des-Cats

Centenario en La Trappe

El Padre Godefroid Bouvier des Noes nació el 24 de agosto de 1913 en Feings (Francia), entró en 1932 en La Trappe, hizo la profesión solemne en 1938 y fue ordenado sacerdote en 1939. Capellán en la Clarté-Dieu de 1967 a 1972, fue a Mokoto varias veces para ayudar la Comunidad entre 1972 y 1979.

Centenaria en Echourgnac

La Hermana Guerric Marq nació el 29 de agosto de 1913 en Paris (Francia). Entró en Igny en 1936 e hizo la profesión solemne en 1941.

El 12 de septiembre de 1945, formó parte del segundo grupo de hermanas de Igny enviadas a Echourgnac para ayudar a la Comunidad, entonces en dificultad. Hizo allí su estabilidad en 1948. Sucesivamente, maestra de conversas, priora y subpriora, quedó durante muchos años como responsable de la quesería.

El 28 de enero de 2013, sus 75° aniversario de profesión monástica fue la ocasión para ella y su comunidad para dar comienzo al año de acción de gracias.

Aun cuando la debilidad de su vista no le permita llevar a cabo hoy todos los proyectos que no cesan de surgir de su espíritu, ¡su admirable dinamismo no cesa de sorprender a cuantos entran en contacto con ella!

Centenario en Les Neiges

Dom Claudius Valour nació el 6 de octubre de 1913 en Yssingeaux (Francia), noveno e hijo menor de una familia profundamente cristiana: tres hermanos fueron de las Misiones Extranjeras de París y una hermana fue religiosa. Entró en el seminario en 1933, y optó finalmente por la vida monástica: ingresó en la abadía de Ntra. Sra. de las Nieves el 30 de octubre de 1936, donde hizo la profesión temporal el 8 de diciembre de 1938. Enrolado al principio de la guerra, fue prisionero desde junio de 1940 a mayo de 1945. Durante su cautividad trabó numerosas y duraderas amistades, entre las que estaba su amistad con el P. René Laurentin y con el P. Louis Simoneau, futuro obispo de Versalles. A su vuelta al monasterio (no pesaba más de 40 kilos) ¡se hicieron repicar las campanas por él! Hizo la profesión solemne el 6 de enero de 1946 y fue ordenado sacerdote el 4 de agosto del mismo año. Después de haber modernizado la granja et puesto en forma los bosques, fue nombrado Maestro de novicios y luego Prior en 1951.

El 2 de abril de 1959, la comunidad lo eligió como 7° Abad de Notre Dame des Neiges y él tomó como divisa: «Con rectitud y amor, conducido por María».

Emprendedor, rápido y decidido, su abadiato estuvo maarcado po rua cierta prosperidad en una época de crecimiento económico. Acogió un buen grupo de hermanos al cierre de la abadía de Bonnecombe (Aveyron) en 1965, y contribuyó con M. Marie de la Trinité Kervingant, al establecimiento de la comunidad de Cabanoule (Gard), cuya paternidad aceptó en 1978, como había aceptado la de Bonneval en 1965. Recibió también la paternidad de la comunidad de (Ain). Fue miembro fundador y luego segundo Presidente de «La Fondation des Monastères» de 1972 a 1982.

A la edad de 69 años, dejó su cargo abacial en 1982 y fue capellán, primero en Cabanoule, luego en Chalais, más tarde en Tenshien (Japón). Por último, en nuestro monasterio femenino de Laval por diez años.

Hoy día, Dom Claudius sigue participando en la vida conventual con notoria asiduidad. Aun cuando lastimosamente se ha vuelto casi sordo del todo, va a Laudes, a misa y a Vísperas y ¡se desenvuelve perfectamente con los libros!

Su abad nos dice que no toma medicamento alguno ni utiliza el ascensor y tiene... ¡muy buen apetito!

The abbey of Nasu will host the Japanese sub-region's Workshop for Formators which will meet November 5-7. Mother Agnes Akano (abbess emeritus) will speak on the theme, "The History of the Cistercians of the Strict Observance seen from the General Chapters from 1892 till 2008."

This meeting was supposed to take place in the autumn of last year, but due to some damage from the earthquake, it was postponed until this year.

Centenario en Mont-des-Cats

El Hermano Aimable Flipo nació el 23 de diciembre de 1913 en Lille (Francia). Entró en Montdes-Cats el 10 de marzo de 1933, hizo la profesión temporal el 5 de marzo de 1937 y, movilizado durante la guerra del 39-45 en la que fue hecho prisionero, hizo la profesión solemne, a su vuelta de la prisión, el 20 de junio de 1943. Enviado a Frattocchie, donde estuvo de 1946 a 1950, fue ldespués encargado de las obras de Belval (1950-1957), luego de las de Monte-Cistello donde quedó como ecónomo, de 1963 a 1968. A su retorno a Mont-des-Cats, fue secretario de Dom André Louf durante numerosos años. Celebró este año 76 años de profesión monástica.

¡Deseándole un Nuevo Año feliz y bendito!

Modificaciones al Elenchus Monasteriorum

Se ponen al corriente regularmente direcciones de correo electrónico o de los sitios internet en el sitio $\frac{\text{http://www.ocso.org}}{\text{memorion}}$. Nosotros no los mencionamos aquí.

[62*] Esmeraldas

Monasterio Trapense Sta. Ma. de la Esperanza Casilla 08-01-421 Esmeraldas ECUADOR